

COLUMNAS 20 DE MARZO 2020

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN **AUTOR CARLOS MARÍN** **DIARIO MILENIO**

Resoluciones marranas

La baja estofa de la diputación federal de Morena se refrenda con su inconstitucional pretensión de reelegirse sin solicitar licencia y el sañoso linchamiento político de la mujer a quien muchos lopezobradoristas deben su carrera: Rosario Robles.

Consumaron esas marranadas pero, curtidos en el servilismo, al menos acatarán la descalificación que por fortuna hizo ayer el Presidente de su voracidad por seguir amamantándose del presupuesto sin acatar las leyes.

Apoyados por sus contlapaches de otros partidos, resolvieron quitar candados a la reelección que los obligaban a dejar el cargo y les impedían realizar actos anticipados de campaña, así como registrarse por alguna coalición, aunque su partido haya perdido el registro.

La iniciativa para el atraco ni siquiera pasó por comisiones y se dispensaron todos los trámites, a fin de reformar y adicionar las leyes de Instituciones y Procedimientos Electorales y General de Partidos Políticos.

En su conferencia mañanera, Andrés Manuel López Obrador les reprochó: "Eso está mal. Creo que ellos mismos lo van a corregir", porque "todo lo que es uso de dinero del pueblo para propósitos electorales se debe de evitar, no permitir...".

Indecente por demás es también el juicio político que le instruyó la inquisitorial mayoría de Morena a Rosario Robles. Sin que exista un fallo judicial y a pesar de que ningún señalamiento indica que la señora se robó un centavo cuando encabezó las secretarías de Desarrollo Social y Urbano, morenistas y morenianos consumaron la atrocidad de condenarla por supuestos "actos y omisiones en perjuicio de los intereses públicos fundamentales y de su buen despacho".

De nada sirvió que otro personaje a quien muchos le deben el hueso, Porfirio Muñoz Ledo, advirtiera que se trataba de una sesión "innecesaria", para "lucimiento político" de "verdugos improvisados".

La Sección Instructora que preside Pablo Gómez, en vez de atender la emergencia del coronavirus y abstenerse de sesionar arriesgando la salud de quienes acudieron al encendido de la hoguera, insistió en iniciar un proceso que para nada perjudicará más que la cárcel a la ex funcionaria, a quien el Poder Judicial, contra toda legalidad, impidió sortear en libertad las acusaciones.

Para el almanaque de la ignominia son las justificaciones esgrimidas por dos de los verdugos: Tatiana Clouthier: "Hay 25 denuncias penales. ¿Cuántas debe haber para que atendamos lo que la justicia demanda?", y Pablo Gómez: "Hemos cumplido con los plazos de la ley escrupulosamente. Hemos hecho un procedimiento limpio...".

Lo cierto es que la ilegalidad y la sevicia son las que prevalecieron, ya que a Robles nadie puede separarla de cargos que ya no tiene, como tampoco inhabilitarla por 20 años porque ya lo hizo la Función Pública con diez.

Como dijo una diputada del PRI, se montó una picota. El "juicio político" viola la Constitución al imponer una vil pena de infamia que atenta contra los derechos humanos y la cacareada presunción de inocencia.

COLUMNA EN PRIVADO **DIARIO MILENIO** **AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA**

La pandemia que vino de China

Llegué tan lejos que ya no pude regresar.

Florestán

En México no hay más tema de preocupación que el coronavirus. Los chats familiares y laborales son monotemáticos.

No obstante, esos diálogos multilaterales confirman el nivel del temor y cómo se ha extendido a partir, no solo de lo que sucede en México, sino en otros países, marcadamente Italia y España, de donde llega más información. De uno, porque se ha convertido en la nueva zona cero del mal, ya con más muertos

que China. El caso español es aún más cercano, con sus casi 700 muertos y porque Madrid, con Vail, en Colorado, ya son la principal fuente de contagio de mexicanos.

El temor se incrementa al saber que en Italia, en los dos últimos días, han muerto más de 900 enfermos. El miércoles fueron 475 a los que no llegó China ni en sus picos más altos.

En cuanto a Vail, son miles los mexicanos que fueron entre febrero y los primeros días de marzo, de los que decenas, regresaron contagiados, siendo el caso más dramáticamente emblemático el de José Kuri Harfusch, que desde el domingo permanece entubado, y el del presidente del consejo de la Bolsa Mexicana de Valores, Jaime Ruiz Sacristán, que viajó con él, o el de Juan Domingo Beckman Legorreta, entre otros.

El miedo, como la pandemia, nos viene de afuera, y el ejemplo de estrategias de gobiernos, también. Seguimos muy de cerca lo que hacen Angela Merkel, en Alemania; Emmanuel Macrón, en Francia, el discurso del rey en España, más las medidas del gobierno de Pedro Sánchez.

México era de los países que tenía el más bajo número de infectados, pero por el avance de la espiral, han comenzado a aumentar y será exponencial en los próximos días, que nos escalará a la fase 2 de la pandemia y pondrá a prueba a sociedad y gobierno, crisis de la que no saldremos como entramos.

Muchas cosas serán, y otras se verán, diferentes.

RETALES

1. SUCURSALES. Luis Niño de Rivera me garantizó ayer que permanecerán abiertas las 13 mil sucursales bancarias que hay en México. Los billetes son transmisores del Covid-19 y en México 95 por ciento de las operaciones se siguen haciendo en efectivo;

2. NECIOS. Por cierto, los asistentes a la 83 Convención Bancaria en Acapulco estarán en cuarentena 15 días porque un funcionario del Banco de México dio positivo de coronavirus, lo que se conoció hace una semana. Allí estuvo el presidente Andrés Manuel López Obrador y parte de su gabinete, y cientos de reporteros, fotógrafos y camarógrafos. ¿Cuántos se van a confinar?; y

3. REFORMA. El Presidente estuvo en desacuerdo con la reforma de Morena en San Lázaro, que además va contra la Constitución, para que diputados y senadores sean candidatos a la reelección pero sin dejar el cargo, es decir, sin pedir licencia, lo que en el Senado echarán para atrás. Espero. Los diputados, sin oposición, esperaron la noche para sacarla y por unanimidad, claro.

COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO

QUE la Cámara de Diputados, presidida por Laura Rojas, mantendrá suspendidas a partir de hoy y hasta nuevo aviso sus sesiones ordinarias y actividades no esenciales por la pandemia de coronavirus, aunque por su relevancia el secretario de Hacienda, Arturo Herrera, irá el martes al Palacio de San Lázaro para analizar con la Junta de Coordinación Política, encabezada por Mario Delgado, medidas orientadas a mitigar los efectos de la contingencia sobre la economía mexicana. Ahora falta que esa reunión no vaya a estar tan descuidada en eso de las medidas preventivas como la de ayer del Consejo de Salubridad. Por cierto, ahora que revivieron los juicios políticos, ayer el sindicato de Notimex ratificó su demanda contra la directora Sanjuana Martínez. QUE la Cámara de Diputados, presidida por Laura Rojas, mantendrá suspendidas a partir de hoy y hasta nuevo aviso sus sesiones ordinarias y actividades no esenciales por la pandemia de coronavirus, aunque por su relevancia el secretario de Hacienda, Arturo Herrera, irá el martes al Palacio de San Lázaro para analizar con la Junta de Coordinación Política, encabezada por Mario Delgado, medidas orientadas a mitigar los efectos de la contingencia sobre la economía mexicana. Ahora falta que esa reunión no vaya a estar tan descuidada en eso de las medidas preventivas como la de ayer del Consejo de Salubridad.

Por cierto, ahora que revivieron los juicios políticos, ayer el sindicato de Notimex ratificó su demanda contra la directora Sanjuana Martínez.

QUE ante la fase de contagio, la comisionada Blanca Lilia Ibarra Cadena aseguró que el INAI juega un papel relevante para garantizar el derecho a saber de la población sobre el trabajo de las autoridades sanitarias para atender la emergencia y el tratamiento adecuado de los datos personales de quienes han resultado afectados, y por eso es importante contar con medidas de seguridad administrativas y técnicas estrictas que combatan la discriminación

QUE como dicen, va para largo el caso de los mexicanos varados en Venezuela, pues al cierre de fronteras se añade ahora la negativa del FMI a otorgar un crédito a ese país por 5 mil millones de dólares para afrontar el coronavirus, lo que ahondará inevitablemente la crisis económica y política, sin dejar de recordar lo crítico que fue antes el presidente Nicolás Maduro con el organismo que ahora le da la espalda

Reforma:

Jaque Mate / [Haz lo que digo](#) /

Sergio Sarmiento (p.12)

Universal:

Historias de Reportero / [Desconoce el IMSS con qué enfrentará al coronavirus](#) /

Carlos Loret de Mola (PP-2)

Universal:

En Petit Comité / [De las oportunidades de la crisis](#) /

Óscar Mario Beteta (p.8)

Milenio:
Duda Razonable / [Sedena para todo](#) /
Carlos Puig (p.2)

Financiero:
Estrictamente Personal / ["Crisis política y de Estado"](#) /
Raymundo Riva Palacio (p.40)

Financiero:
La Feria / [El médico que decide por tu economía](#) /
Salvador Camarena (p.42)

Financiero:
Sobremesa / [Estados de oposición actúan ante la parálisis de la 4T](#) /
Lourdes Mendoza (p.43)

Excélsior: Arsenal /
[López Obrador y sus "verdugos improvisados"](#) /
Francisco Garfias (p.4)

Universal:
Plata o Plomo / [Las otras muertes](#) /
Alejandro Hope (p.7)

Reforma: [Templo Mayor](#) (p.12)

Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)

Universal: [Kiosko](#) (p.13)

Milenio: [Trascendió](#) (p.2)

Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.15)

Economista: [La Gran Carpa](#) (p.46-47)

Financiero: [Confidencial](#) (p.37)

Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)

24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)

La Razón: [Rozones](#) (p.2)

Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)

El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)

El Heraldito: [Sacapuntas](#) (p.2)

ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)

¿Se rebasan las causas legítimas de los estudiantes?

Suman 17 casos de coronavirus en Edomex

En coyuntura nacional de Covid-19, Toluca anuncia Plan de 100 Días

Observan en PVEM buena mancuerna en Jair Garduño y Nadia Nuño

Es entendible la postura del rector de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), Alfredo Barrera Baca, tras la manifestación, violenta, que protagonizaron jóvenes ostentados como estudiantes, en la Rectoría, pues no son pocos los universitarios que rechazan este tipo de prácticas, no propias de los auriverdes mexiquenses, injustificables, más bien con tintes delictivos.

Se sabe que en las diferentes facultades, con conflictos, hay presencia de jóvenes afines a la Unión de la Juventud Revolucionaria, cercana al Frente Popular Revolucionario, aunado a que en diversos medios informativos se ha señalado empatía entre jóvenes que participan en esta dinámica y el académico, Fermín Carreño Meléndez, simpatizante del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA).

A la fecha se mantienen tomadas, o en paro, de acuerdo al cristal con que se mire, las facultades de Ciencias Políticas y Sociales, Humanidades y Ciencias de la Conducta, aunque en realidad solamente la comunidad universitaria de dichas escuelas entienden si comparten lo que sucede o no.

En términos prácticos, se entiende la importancia para los sectores que quisieran fuera de la UAEM a Barrera Baca, de alargar el descontrol en las Facultades de Ciencias de la Conducta y Ciencias Políticas, pues con ello el mensaje que envían es que las escuelas tanto del rector como de la Secretaría de Rectoría, Janeth Valero, están en los manos de dichos intereses.

Por ello no resultaría ocioso que los tres sectores que conforman la comunidad universitaria de las facultades referidas, reflexionen si continúan imperando en el paro las causas legítimas que motivaron el hecho, por ejemplo las deleznable prácticas de acoso sexual y violencia, incluso para persistir en medio de la contingencia sanitaria por el coronavirus.

Desde afuera de las tres facultades se antoja poco universitario apostar por prácticas violentas, no características de jóvenes estudiantes, hijos de familia, que exigen soluciones de tipo penal, por el clima de violencia que viven las mujeres, y que se llegue hasta las últimas consecuencias; pero por otro lado, asumiendo acciones, igual de reprochables, por las que otro tanto también estaría en su derecho de exigir castigo, por la vía penal.

Por ello se entiende la postura de Barrera Baca, quien anunció ayer que se interpondrán denuncias por los hechos ocurridos en la Rectoría, con la finalidad de que las autoridades judiciales finquen responsabilidades.

El presidente del Consejo Universitario señaló que la decisión se toma “con profundo dolor, pero atendiendo a la justa demanda de una mayoría de universitarias y universitarios afectados y que hoy han visto la intransigencia de grupos fanatizados, cuyos intereses han derivado en búsquedas políticas de poder que desvirtúan la lucha de las mujeres”.

Y es que entre las consignas que predominaron ayer fue la solicitud de renuncia, precisamente de Barrea Baca, al frente de la institución, tema que no motivó la movilización inicial de las y los estudiantes que, como primera medida, colocaron tendedores para acusar decenas de actos de acoso sexual.

El rector de la UAEM dijo a través de un posicionamiento que “se ha mantenido un respeto estricto de la autonomía y facultades de libre autodeterminación de cada comunidad. Hemos confiado en la inteligencia y solidez moral de los inconformes, pese a la continua campaña de criminalización en contra de nuestra propia Casa”.

“Reconociendo el impulso de la juventud y poniendo en el centro de nuestros programas de trabajo sus demandas, la Universidad ha confiado en la organización estudiantil que hoy simplemente ha dado la espalda a sus comunidades y se ha lanzado en contra de los trabajadores y trabajadoras, en la más irracional de las provocaciones”, continuó.

Habrá que estar atentos.

Atajos

Por el centro: Al corte más reciente, el estado de México sumó 17 casos positivos de coronavirus mientras que el miércoles se contabilizaron 14, lo que refleja un alza de tres en 24 horas, personas atendidas en un hospital privado de valle de México.

No obstante que la federación trae sus propios números, la suma total se desfasa porque los hospitales privados realizan sus propios reportes al INDRE pero tales datos no son incluidos de manera inmediata a la sumatoria que realiza el gobierno de México.

Por ejemplo el miércoles por la noche sumaban 14 casos positivos en la entidad, pero la federación reportó 10, ayer sumaron 17, sin embargo el gobierno federal incluyó en la lista nacional los mismos 14, porque no agregó -hasta este momento- los pacientes de nosocomios privados.

Los casos corresponden a nueve casos que atendió originalmente un hospital privado de Huixquilucan (uno de dado de alta) (9), una mujer de 49 años -asintomática- de Metepec (1); otros son de Chalco (1), Naucalpan (3), Ixtapaluca (1) y Cuautitlán Izcalli (1), así como el asintomático de Tlalnepantla (1), que se dio a conocer desde antes que este restante. Sumarían 14, más tres positivos que atiende un hospital privado Del Valle de México que no contabiliza la federación.

Por la izquierda: El alcalde de Toluca, Juan Rodolfo Sánchez Gómez, aseguró que hasta el momento Toluca no cuenta con un solo caso de coronavirus, sin embargo anunció la instrumentación de un plan de 100 días, que favorece al sector económico, en caso de que la contingencia pase a Fase II.

En conferencia de prensa, hizo hincapié en que el país se encuentra en Fase I y pese a no contar con casos confirmados en la capital, esta situación puede cambiar de un instante a otro, por lo que es importante proceder con serenidad y no generar pánico ni psicosis.

Entre las medidas que se implementarán en la capital destacan las siguientes:

la formulación de un Plan de 100 días para el caso de que la contingencia pase a Fase II; plan construido entre los sectores público y privado de Toluca, con acciones concretas para enfrentar la crisis sanitaria. Dicho plan abarca áreas y acciones en materia de salud, económico, gobierno y protección

civil, seguridad pública, medio ambiente, servicios públicos y comunicación social, cuya información se dará a conocer en los sitios web y redes sociales oficiales del gobierno local, así como a través de volantes en las delegaciones y comunidades.

Por la izquierda2: Al interior del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), llama la atención que el deportista de alto rendimiento, Jair Garduño Montalvo, se ha dejado ver en diversas competencias acompañado por la conductora de Televisa Toluca, Nadia Nuño, quien también es deportista. Lo anterior en virtud de que el verde ecologista es un partido que está buscando personajes con potencial público, mientras que Jair Garduño es el coordinador distrital del PVEM. En este escenario, diversos metepequenses señalan que si el 10 por ciento de los seguidores de Nadia Nuño (324 mil) votaran por esta opción, mínimo asegurarían una regiduría.

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

Cerco

El cerco sanitario anunciado por el presidente de la Junta de Coordinación Política de la LX Legislatura mexiquense, **Maurilio Hernández** para evitar la propagación del coronavirus, provocó este jueves el asombro y tranquilidad de muchos que acudieron al recinto legislativo. La mayoría de los gobiernos municipales en Edomex han tomado también las medidas preventivas ante esta contingencia de salud, provocada por la pandemia que azota al mundo...En Tultitlán, por ejemplo, aparte de las medidas de salud, el gobierno municipal que preside **Elena García Martínez** realiza operativos de seguridad, para evitar saqueos a centros comerciales, como ya ocurrió con el gasolinazo, recordó la propia edil, quien también coordinó cercos de salud en tianguis, salones de fiestas y por supuesto edificios públicos. Y aunque no se han registrado compras de pánico en este municipio, sí hay el temor de saqueos...En Huixquilucan el alcalde **Enrique Vargas del Villar**, pidió en la sesión de cabildo en la que se aprobó la suspensión de actividades no esenciales en el municipio, del 23 de marzo al 17 de abril ante la pandemia de Coronavirus, guardar la calma, pero tomar las medidas pertinentes por esta Jornada de Sana Distancia...En Cuautitlán Izcalli, Operagua solicitó a la gente cuidar el agua, porque con las altas temperaturas y la temporada de estiaje, el líquido escasea... En Atizapán de Zaragoza, por unanimidad, el cabildo que preside **Ruth Olvera Nieto** aprobó hasta 5 millones de pesos para la difusión de las medidas de prevención y acciones para evitar la propagación del COVID-19, mediante una reconducción del presupuesto...Y el gel antibacterial, los cubrebocas, el jabón líquido y ahora hasta los frijoles, la leche y el arroz escasean ya en los centros comerciales, lo cual habla del pánico de mucha gente que teme que haya escasez de productos de primera necesidad. En redes sociales se ofrece gel antibacterial, alcohol y jabón líquido a precios elevados, lo cual, como ayer dijimos, se debería frenar, porque hay muchos abusos.

COLUMNA SE COMENTA

DIARIO MILENIO

QUE “la volvieron a aplicar” y los vándalos que se escudan tras una capucha fueron contra el edificio de rectoría de la Universidad Autónoma del Estado de México a desahogar su frustración ante la oleada de levantamiento de paros en diversas facultades; y es que en varias escuelas hicieron conciencia de la situación sanitaria y, principalmente, en la mayoría privó la razón de las graves consecuencias académicas en caso de mantener detenida su institución

Sin embargo, un grupo que ha desviado el motivo original del movimiento creyeron ver la oportunidad de colar su “agenda política”, que se ha topado con pared. Incluso, la idea de llevar ayer su “pliego petitorio” ante el Congreso local, fue de pena ajena pues ignoraban que, horas antes, los propios legisladores los “batearon” afirmando que ellos no meterían las manos para atenuar el artificial conflicto. El movimiento feminista universitario está más vivo que nunca y recibe atención generalizada, incluyendo de las autoridades universitarias; pero las decenas de pseudoparistas se encuentran cada vez más solos.

QUE por cierto, fue una excelente jugada para dar tranquilidad a la población que el alcalde de Toluca, Juan Rodolfo Sánchez Gómez, estuviera al pendiente del proceso de sanitización de las unidades del transporte público en la Terminal de Toluca como medida preventiva ante el Coronavirus. Colocó gel antibacterial a usuarios y afirmó que está en contacto permanente con las empresas de servicio foráneo que van y vienen a Estados Unidos para ampliar los mecanismos de control.

QUE como amargo consuelo nos queda la estadística recientemente dada a conocer, de que durante la temporada invernal que culmina el próximo 21 de marzo, el Estado de México registró 14 de funciones derivadas de las complicaciones de la influenza en sus diferentes tipos; es decir, una disminución de al menos 82 por ciento, en comparación con la pasada temporada. En nuestras cuifas, ya casi salimos de una, aunque estamos entrando de lleno en otra._

